
神为何叫我们的信仰不可与世界的宗教风俗文化掺杂！ 

 

《利未记 19:19》，你们要守我的律例。不可叫你的牲畜与异类配合；不可搀

杂，不可用两样搀杂的种种你的地，一个是动物一个是植物了，也不可用两样搀

杂的料做衣服穿在身上。衣服也是不可以用动物的布料和植物的布料搀杂在一起。 

这是一个大前提，下面是不可以搀杂的很重要的内容，主告诉我们了。《申

22:9-11》也有同样的，主再一次讲到，借着摩西。 

《申 22:9》不可把两样种子种在你的葡萄园里，免得你撒种所结的和葡萄

园的果子都要充公。 

《申 22:10》不可并用牛、驴耕地。你耕地的时候，其实我们天天在是耕地，

我们的心灵也是耕地，我们传福音也是耕地，我们培养门徒也是耕地的——不可

以有搀杂的驴和牛并用来一起耕地。不可以这样！当然这是讲很具体的那样的事

情，外邦人不管这些东西，他们要怎么样就怎么样，那事情——是对耕地的实际

的事情来讲的。但是上帝为什么把这样的法度律例给我们？很重要的精意是叫我

们不可以搀杂！你系统神学不可以搀杂、你的圣经神学不可以搀杂，不可以接受

自由派神学——很多世界来的，怕世界的，跟世界妥协的。同性恋——神说不对

就是不对了；你爱钱——神说不对就不对了；你不可淫乱、情欲——神说不对就

不对了，不可以多借口，顺从的就是兴旺，不顺从的必定是灭亡。 

起码我们蒙恩的人，也是，在那段时间，那个事情上是我们失去了上帝的恩

典的，管教等候我们了。虽然是没有灭亡，但我们的日子是分分秒秒在上帝的面

前被判断的。所以申命记这样说： 

《申 22:11》不可穿羊毛，从动物来的、细麻，从植物来的，两样搀杂料做

的衣服。 

所以，神特别强调——不可搀杂！ 

上帝把以色列人成为圣洁的圣民，是祂所爱的，祂所生的，是用什么方法？

埃及里面上帝那么夸张的（上个礼拜我一直强调的）十个灾殃，最后把耶稣基督

钉在十字架上——流了祂的血，涂抹在门楣门框上，叫灭亡的使者、死亡的使者

——越过去。那天晚上，以色列人是把埃及人所有的金银宝石全部带着，唱着凯

旋歌出来。 

还不到几天，上帝又把他们带到红海，在红海用海水来洗他们。为什么上帝

要这样呢？为什么再一次把在埃及把残余的马兵全部葬身在红海里面呢？今天

的考古学都已在红海里面发现了，为什么上帝这样的夸张？那么爱的话，给他们

马上平安的到了就好了，为什么必定要把他们带进旷野——对我们来讲是天路历

程。为什么个人身上、家庭里面、侍奉里面，遇到那么多的问题？这个世界是一



直要牢笼我们、试探我们、控告我们、捆绑我们、逼迫我们、侮辱我们，为什么

这样？ 

各位，上帝这样的安排，我们要清楚的了解。 

为什么迦南地连他们的胎儿也全部要灭杀？这不是很残忍吗？这个人本的

人——以人为中心的人是能了解这样的话题吗？现在的儿女们会了解这样的话

吗？我相信到现在，参加教会的人当中，不少的人到现在还不知道，上帝为什么

这样的残忍！所以，他们是选别一些经文来信的。因上帝的创造，他们起码在这

个方面是相信的。圣经的内容他们都要按照自己的了解、按照自己的需要，要选

择而用的。 

有一个另外的教会，某一个宗派又挂了支持同性恋的旗帜。各位，现在为这

个时代没有流泪的人，真的是还没有得着主的心肠、主的流泪的人。主在宝座右

边流泪了！其实进去听听他们的讲道很不错啊——但他们已经搀杂了。 

各位，上帝的话——上帝说有光就有光、上帝命定了，就是命立就立，不可

以加上人的一句话两句话。但是，有的人是甚至很死板的接受神的话，又变成一

个排他主义。我们主耶稣基督从来就没有排他主义的，我们主耶稣基督是以父神

为中心、靠圣灵得着柔和谦卑的对待万民、连仇敌也爱的。 

信仰里面有没有搀杂的？当然这句话用事情来讲是不可以搀杂，是上帝各从

其类，种跟另外一种不可以配合。如配合造出其它的一种是对上帝的一种攻击来

的，是亵渎神的名的。 

有些信息是这样讲的，所以现在很多的农业的研究，医药品、药剂的研究—

—根本主义者连这个也反对，那是不对的，神讲的是精义了，有一个灵意了。是

对当时的时代，当时的居民，当时的犹太人，3500年前的人所讲的，现在如果没

有医学医药发达，经过很多的生物学、医学、药学的、化学的研究带来的，今天

叫我们能够多健康、过一个平安的生活，也是上帝的恩典了。给我们医药品、给

我们医生、护士，也是上帝的恩典了。 

所以，连研究也不行，当然，种类改变，连人现在也要自己创造一个生命—

—也有动物禽兽和人的 DNA合起来要造另一个生命，这当然是要受到天罚的，上

帝的大怒的、大刑罚的事情。我们应该要批评。但是，现在我们的衣服，全部是

搀杂在一起的，如果全部要脱掉的话，这个时代我们基督徒要穿什么？上帝给我

们的根本信息，祂的心肠，祂要强调的内容，我们是要掌握的。 

这段经文是叫我们不可以从信仰带来的我们的意念、我们的眼光、我们的方

法，我们的上帝是活的上帝。上帝今天供应你的话，这个是事实的话，这个信仰

里面没有搀杂，但是需要的还是人——要怎么样的攒钱，不！各位，绝对不是这

个，如果搀杂在一起的话，从那个时刻起，你的生命里马上失去圣灵带出来的大



能。所以，这里所强调的主的话是这个来的。 

节选自 2021年 6月 27日主日信息：你们的信仰不可与世界的宗敎、风俗、文化

搀杂 (利未记与我-23) 


